

M. BONNETON

Les plantes qui sont à l'honneur en fin d'année

Notre confrère n'oublie pas à la Société historique qu'il est président de la Société d'horticulture; il nous entretient des plantes et fruits qui font partie du cadre traditionnel des fêtes de fin d'année.

Le sapin, le houx, le lierre aux feuillages toujours verts sont les symboles du renouveau après le solstice d'hiver.

Le sapin des antiques fêtes nordiques païennes est devenu l'arbre de Noël.

Le gui de l'an neuf des Druides préside encore aux fêtes du nouvel an.

La fève de la galette des rois est un souvenir des fèves noires et blanches servant de bulletin de vote à Athènes.

L'évocation de la crèche de Greccio dans laquelle saint François en extase vit l'Enfant-Jésus; la légende des « Quatre mendiants » dont chaque fruit représente un des quatre ordres mendiants, sont des épisodes charmants.

Mais on ne résume pas une conférence comme celle de M. Bonneton, il faut l'entendre pour en goûter la poésie; l'élégance avec laquelle il manie la parole nous fait souhaiter l'entendre souvent.

**

M. Bonneton continue ses gracieuses histoires de fleurs en nous parlant des plantes auxquelles nous pouvons penser à cette époque de l'année.

Il n'y a pas encore longtemps, au Carnaval, on promenait le bœuf-gras paré de fleurs et entouré d'une mascarade, souvenir des victimes antiques couronnées de fleurs et conduites en cortège au sacrifice.

Vers la Mi-Carême, les marchés aux herbes se garnissent de légumes, dont le poireau connu depuis les temps les plus reculés ; il fut un légume historique et devint même une décoration anglaise. Les prairies reverdissent au printemps et s'émaillent de fleurs, du trèfle, symbole irlandais, et aussi de l'indésirable chardon, symbole écossais.

De fil en aiguille, notre confrère en arrive à nous parler du bambou refendu, qui sert à faire de solides cannes à pêche, et il nous raconte le dialogue entre Lao-Tseu et Confucius, il y a 2888 ans, sur la résistance due à la cohésion des parties fortes ; sujet toujours d'actualité...

**

M. L'Ourson termine le récit de ses souvenirs d'otage en nous narrant le départ de la Chapelle-au-Pire et le retour dans l'Aisne. Notre confrère est remercié de nous avoir raconté ses souvenirs de guerre : Il est bon que ceux qui ont connu cette époque maudite n'oublient pas, et que ceux qui ne l'ont pas connue n'ignorent pas les souffrances d'un pays envahi.

**

Ordre du Jour de la prochaine Séance

qui aura lieu le vendredi 24 mars, à 14 h. 30, à l'Hôtel de Ville de Compiègne :

M. le Chanoine DELVIGNE. — « Le Voile de la Sainte Vierge ».

M. Henri PENSA. — L'arrestation et l'emprisonnement du Cardinal de Rohan en 1785 (*suite*).

M. BARRÉ. — Histoire des institutions municipales de Compiègne (*suite*).
